

## Infos 1e année licence de droit

Par **droitdu31**, le **23/06/2017** à **22:45**

Bonsoir à tous,

nouvelle sur ce forum

Petite question, je vais intégrer prochainement la licence de droit et j'aimerais savoir si on va dès le premier semestre travailler les exercices de cas pratique, dissertation juridique et commentaire d'arrêt?

J'aimerais me préparer un peu afin de ne pas être trop prise au dépourvu. Je souhaiterais mettre toutes les chances de mon côté pour réussir ma fac de droit...

Aussi, quelles sont les difficultés au niveau des TD? Apparemment les profs sont très exigeants voir même rabaisant ;)

Quelles sont les matières qui vous paraissent le plus difficiles? Avez-vous réussi à obtenir des notes brillantes lors de votre première année?

Au bout de combien de temps avez-vous pu maîtriser correctement le commentaire d'arrêt?

Qu'en pensez-vous?

Merci pour votre aide ;)

Par **guizmo2145**, le **23/06/2017** à **22:57**

Bonsoir à toi et bienvenue sur ce forum,

Alors pour ce qui est des exercices dès le premier semestre de L1, effectivement, vous aurez des méthodologies par les chargés de TD ou par les professeurs assurant les cours magistraux et hop ! Évidemment, le début va vous déconcerter car l'inconnu surprend mais avec de la motivation et de la persévérance cette année charnière passera tranquillement.

La difficulté au niveau des travaux dirigés, selon moi, est l'organisation du travail et l'étalement de celui-ci sur la semaine. Certains le font la veille au soir du TD pour l'avoir fraîchement en tête le lendemain quand d'autres fractionnent le travail en plusieurs heures réparties dans la semaine ; pour moi c'est la meilleure façon de faire (en première année je travaillais approximativement 6 heures sur chaque séance de travaux dirigés).

Pour les matières les plus difficiles, pour moi cela a été les instructions juridictionnelles et les institutions administratives car peu captivantes cependant les matières de première année de

Licence ne sont pas les mêmes selon la faculté où l'on se trouve donc vous y échapperez peut-être (et ce qui vaut pour moi ne vaut pas pour tout le monde). Quant aux notes brillantes, oui il est possible d'en obtenir, pour ma part en Histoire du droit et en droit de la famille.

J'ai maîtrisé le commentaire d'arrêt à la fin de la deuxième année de Licence et cela n'était pas handicapant puisque ma faculté permettait un choix entre deux types d'exercice à l'instar de cas pratique / commentaire d'arrêt ou commentaire d'arrêt / dissertation.

Si tu veux prendre un petit peu d'avance, je ne te conseille pas d'aborder directement les matières car l'approche sera trop brute, par contre il pourra t'être utile de feuilleter un manuel de méthodologie pour que tu comprennes d'ores et déjà les engrenages des différents exercices.

Par **Xdrv**, le **23/06/2017** à **23:13**

Bonjour,

Je ne peux que confirmer ce qu'a dit Guizmo.

Pour ma part j'ai maîtrisé le commentaire d'arrêt et la dissertation cette année, en L3.

Sachez que chaque professeur, chaque chargé de td, a une méthodologie qui lui est propre.

Ce sont les même dans les grandes lignes mais il y aura certaines variantes selon votre correcteur.

Je vous invite d'ores et déjà à lire des arrêts de la cour de cassation afin de comprendre le raisonnement utilisé. Vous prendrez ainsi une avance colossale pour la rentrée. Si vous avez des questions n'hésitez pas à venir nous voir :)

Par **Isidore Beautrelet**, le **24/06/2017** à **08:31**

Bonjour

Je rejoins mes prédécesseurs. Commencez par feuilleter le fameux "Je veux réussir mon droit".

Par **droitdu31**, le **24/06/2017** à **09:50**

Bonjours à tous,

Tout d'abord, je tiens à vous remercier pour vos retours et vos précieux conseils qui sont très utiles quand on est motivé et que l'on souhaite réussir ;)

Aussi, petit détail qui m'a frapper venant de MARCUS13 est que chaque prof a sa propre méthodo?!! Et moi qui croyais que c'était presque comme les maths lol.

Aussi, je vais en effet me mettre un peu dans les bouquins de méthodo histoire de voir à quelle sauce on sera manger en arrivant.

Petite question, les TD on nous les fournis à l'avance pour bosser chez soi?

Pour te répondre GUIZMO, je te comprends en ce qui concerne le droit administratif qui pour ma part, ne me passionne pas vraiment non plus mais bon, on fait tout de meme un effort je pense que c'est important! Moi j'intègre la FAC de TOULOUSE donc je c'est déjà que j'irrai droit vers droit constitutionnel et droit civil! :)

Aussi, n'est-il pas trop "scolarisant" le système de TD? Etant donné de que pour moi c'est une reprise d'études donc, le côté "scolaire" j'avoue m'effraie un peu.

Par **Xdrv**, le **24/06/2017 à 17:32**

Bonjour,

Ne vous inquiétez pas c'est la même méthode globale mais certains seront à cheval mais chacun se la personnalise un peu :)

Les td sont peu scolaires. Vous avez une semaine pour effectuer le travail donné et ensuite, lors de la séance, c'est pour l'essentiel de la participation orale pour perfectionner vos connaissances

Par **guizmo2145**, le **24/06/2017 à 18:09**

Bonsoir,

Faites attention à votre orthographe droitdu31, tant lorsque vous vous exprimez sur ce forum d'entraide que lorsque vous serez à la faculté car certains professeurs, que j'ai pu connaître au cours de mon cursus universitaire, n'hésitent pas à enlever plusieurs points sur ce seul motif.

Bonne fin de journée à vous

Par **droitdu31**, le **24/06/2017 à 21:54**

Merci pour votre aide!!

Par **vongola**, le **24/06/2017 à 23:35**

Bonjour, étant donné que la L1 se termine tout juste pour moi ^^, je me permets de vous donner 2-3 conseils qui je l'espère vous serviront.

Premièrement pour moi ce qui a été le plus important cette année pour moi, ce fut la motivation, la persévérance appelez cela comme vous voulez, mais il est important de partir du principe que vous allez certainement vous prendre des claques dans une 1 ou 2 matières, voire plus. Mais qu'il est important de ne pas rester bloquer dessus, pour ma part ma

première note de TD fut 5/20 en droit constitutionnel , un td et globalement toutes mes notes de TD en S1 étaient en dessous de 9. Mais au s2 j'ai changé ma méthodologie, réussi à ne pas tomber en dessous des 11, et à même avoir un 15 en droit constitutionnel. Tout cela m'amène au second point la méthodologie. Quand on arrive en L1 il fait beau, on fait de nouvelles rencontres, on débute la vie étudiante! Mais il est important de prendre très vite le train en marche, il ne faut pas attendre le début des TD pour commencer à réviser les cours, sinon vous aller vous retrouver à apprendre votre cours avant d'attaquer les TD, il faut aussi très vite trouver la méthode qui vous correspond pour travailler les TD, certains arrivent à les faire la veille, d'autres comme moi préfèrent s'y prendre 2-3 jours avant. Et surtout ne négligez pas les autres matières sous prétexte qu'elles ne sont pas sanctionnées par un TD, parce qu'elles comptent dans la moyenne. Pour finir ne stressez pas trop, parce que pour ma part, je garde un assez bon souvenir de cette année d'introduction, l'ambiance dans ma promo était assez cool, les profs d'amphi étaient pratiquement tous très sympas, ils faisaient leur maximum pour rendre les cours plus vivants, avec des blagues, des intervenants, des anecdotes etc. Et c'est pareil pour les chargés de TD, ils sont assez stricts au niveau des notes, mais répondent toujours présent en cas de besoin, de questions etc, ils y'avaient même des chargés de TD qui donnaient des explications supplémentaires en dehors des TD, et ils sont tous constamment connectés sur leur adresse mail.

Par **Isidore Beautrelet**, le **25/06/2017** à **07:47**

Bonjour

Je rejoins totalement vongola. Il ne faut surtout pas se laisser abattre lorsqu'on a eu une très mauvaise note.

Par **droitdu31**, le **25/06/2017** à **10:28**

Bonjour VONGOLA,

Je te remercie pour ton retour. En effet, je vous rejoint totalement sur le fait qu'il faut prendre peu être de l'avance, ne rien négliger et surtout, ne pas se décourager! C'est humain quand on se prend des claques je dirais. ;)

Aussi, en ce qui concerne la nouvelle année et les nouvelles rencontres bon je dirais aussi que j'ai passé l'age. La ce qui compte, c'est l'avenir surtout! Pour moi, c'est une reprise d'études j'aurai 24 ans bientôt. Est ce que je n'aurais pas trop l'air"tache" à la FAC? lol

Par **vongola**, le **25/06/2017** à **11:00**

Euh je ne pense pas du tout que vous faire tache, dans ma classe j'avais même une mère de famille, et l'une de mes amis avait même 26 ans en début d'année.

Par **Isidore Beautrelet**, le **25/06/2017** à **11:50**

Et moi en L3 il y avait une femme de 45 ans qui a continué jusqu'au M2.